
 

Conseil d’école 
Jeudi 9 novembre 2023 

 

Etaient présents :  

- Les enseignantes : Mmes Pamboutzoglou, Baietto, Claval, Lapaire, Vaurie, Miranda, Breuil. 

- La directrice : Mme Blondel 

- Les représentants de la mairie : M. le maire, Mme Galopin, M. Delmas 

- Les représentants des parents d’élèves : Mmes Muller, Bref, Surroca, Malpelas, Buffière, Deschamps, 
Degrave, Perreira, Olivier et Mr Gramont. 
 

Etaient excusés : Mmes Combret, Lenfant 
 
Président de séance : Mme Blondel 
 
Secrétaire de séance : Mme Breuil 
 
Début de la séance :  18h - Salle du conseil, mairie de SAINT-VIANCE 
 
L’ordre du jour retenu est le suivant : 
1. Résultats des élections de parents d’élèves 
2. Point sur la rentrée 2023/2024 
3. Modifications et vote du règlement intérieur de l’école 
4. Sécurité : exercices confinement, évacuation et incendies du début d’année 
5. Projets de classe, d’école 
6. Ecole numérique rurale 
7. Informations diverses 
8. Questions des familles 
 
 
 
  



1) Elections 
 

Elles ont eu lieu par correspondance la semaine du  
Nombre d’inscrits : 275 
Nombre de votants : 177 
Nombre de suffrages exprimés : 167 
Nombre de bulletins blancs ou nuls : 10 
Taux de participation : 64.36 % 
 
1 seule liste, 8 sièges à pourvoir 
Liste des élus : 
Titulaires : Magaly Muller, Claire Malpelas, Roxane Olivier, Jennifer Lenfant, Alice Surroca, Sabrina Degrave, 
Fabrice Gramont, Lydie Deschamps. 
Suppléants : Alexia Bref, Isabelle Buffière, Gaelle Combret, Jennifer Lenfant, Estelle Golfier. 
 
Merci aux parents candidats ayant préparé le matériel de vote. 
 

2) Point sur la rentrée 2023 
 
Une nouvelle enseignante à la rentrée : 

- Mme Claire Daurat assure la décharge de direction de Mme Blondel les vendredis et un jeudi sur trois. 
 
182 élèves  

 
 

3) Règlement intérieur 
 

Rappel : 

- Prise médicamenteuse sur le temps scolaire 
La fréquentation de la collectivité à la phase aigüe de la maladie infectieuse n’est pas souhaitable.  
A titre exceptionnel, l’enseignant peut donner le traitement à l’enfant sous deux conditions :  
-avoir l’ordonnance de la prescription (date récente).  
-avoir une autorisation écrite des parents.  
Il est strictement interdit de laisser des médicaments dans le sac des enfants. 
 
Le règlement intérieur est voté :  à l’unanimité. 
 

4) Sécurité 



Les PPMS attentat/intrusion et risques majeurs ont été mis à jour en octobre 2023 et transmis à l’inspection 
académique.  
L’exercice incendie a eu lieu le 13/10/23 (1 exercice par bâtiment), toutes les alarmes fonctionnent. 
Les exercices attentat/intrusion et risques majeurs seront réalisés en période 2, ils étaient prévus en fin de 
période 1 mais ont été reportés en raison des attentats d’Arras. 
 
Mme Vaurie souligne le fait que le signalement d’une intrusion par une corne de brume ou du téléphone 
portable n’est pas adapté. Elle propose l’installation d’une alarme lumineuse. Il serait nécessaire de relier les 
différents bâtiments. 
 

5) Projets de classe et d’école :  
 

- Demande de subvention DRAC : Projet cabanes et lumières. 
12h d’intervention par classe avec 3 intervenants différents. 
M MAZAUD en CM1/CM2 : travail de l’osier. Les séances ont eu lieu en octobre avec la participation de 
parents d’élèves que nous remercions. 
Mme POUGET en PS, GS/CP, CP/CE1 et CE1/CE2, les séances sont en cours, il s’agit de fabriquer des 
objets à partir de différents tissus pour créer une cabane sur le thème de contes traditionnels. 
Mme DRUARD en MS/GS et CE2/CM1 : danse de création 
 
Le rendu de ce projet aura lieu le vendredi 15 décembre. Les cabanes et lanternes seront visibles dans 
le parc de la salle des fêtes, les classes présenteront leur production dansée à 18h30 et à 19h. 
L’APE sera présente. 
 

- Demande d’intervention pour les classes du CE2 au CM2 de la Maison de Protection des Familles de la 
Gendarmerie de la CORREZE sur le thème des violences familiales et du harcèlement, prévue les 27 et 
28 novembre. 

 

- Intervention du pays d’art et d’histoire en période 4, pour les élèves du CP au CM2 : une sortie de 
proximité en forêt et une sortie en en train commentée par le pays d’art et d’histoire. 
 

- Spectacle « Je suis tigre » le 26 mars 2024 au théâtre de Tulle pour les élèves de cycle 3. 
 

6) Ecole numérique rurale  

L’école a été dotée cette année d’1 ordinateur portable de remplacement pour le VPI de Mme BLONDEL, un 
VPI + ordinateur dans la classe de Mme BAÏETTO. 
7 classes sur 8 sont désormais équipées. 
 
Nous remercions la mairie pour cet investissement. 
 

7) Informations diverses  

Prochain conseil d’école le mardi 13 février 2024 à 18h00. 
 
Service civique : Nous sommes toujours à la recherche à ce jour d’un candidat pour un service civique à 
l’école. 
 

8) Questions diverses 

Questions à destination de l'équipe enseignante : 
 

Beaucoup de retours négatifs de la part des familles concernant les classes à double niveaux. Après le départ 
des 34 CM2, est-il envisageable d'éviter ces doubles niveaux, tant que possible ?  



 
L’organisation pédagogique est décidée par l’équipe enseignante en conseil des maîtres. Les groupes d’élèves 
sont constitués en fonction de différents critères pédagogiques, mais aussi de certaines contraintes. 
L’année prochaine, il est probable qu’il y ait majoritairement des classes à simple niveau.  
Il faudra néanmoins tenir compte de la limitation à 24 élèves des classes de GS, CP et CE1. 
 
Le cycle de piscine à Objat a été envisagé. Cette réflexion est-elle abandonnée ? Période plus flexible 
permettant la pratique toute l'année. 
 
Le cycle piscine à Objat est envisagé pour les élèves de maternelle, en classes bleues massées probablement. Si 
la mairie donne son accord, nous demanderons à bénéficier de créneaux l’année scolaire prochaine. Le prix est 
donné par bassin. Il serait donc plus intéressant d’envoyer 2 classes à la fois.  
 

Questions à destination de la mairie : 

1. Quand va être remis le chauffage dans les classes ? Pour le moment, il y a un chauffage d'appoint qui 
ne fonctionne pas correctement ou pas suffisamment et les enfants (et les maîtresses également) ont 
froid toute la journée. Ce n'est pas confortable de travailler dans ces conditions. 

 
Une pièce de rechange (vanne) a été commandée pour un montant de 4000 euros ce jour et devrait être 
réceptionnée prochainement. Les parents d’élèves demandent à ce qu’un prédémarrage soit effectué 
quelques temps avant le retour des vacances de Toussaint l’an prochain afin de prévenir ce problème.  
 
 

2. Des travaux ont été faits dans la salle de Judo située dans l'école. Comment les classes vont-

elles pouvoir l’utiliser ? De plus, il a été signalé lors du conseil d'école du mois de juin que des personnes 

étrangères à l'école, pénétraient pendant le temps scolaire, dans l'école afin d'assister à des cours 

dispensés dans cette salle. La circulation de ces personnes a-t-elle été gérée ? 

 
Le problème est survenu une fois et a été relayé en mairie, l’incident ne s’est pas reproduit depuis.  
Si une utilisation par des personnes extérieures à l’école devait avoir lieu pendant le temps scolaire, un accès 
extérieur à l’école devra être réalisé. M. Continsouzas répond qu’il n’est pas actuellement prévu que le dojo 
soit utilisé pendant le temps scolaire par des personnes extérieures à l’école. 
Le dojo appartient au club de judo et il n’est pas de la responsabilité de la mairie de mettre cette salle à 
disposition de l’école.  
Mme Galopin répond que le dojo a été financé par l’ANS, et que la convention prévoit qu’elle devrait être 
présente lors des séances scolaires, ce qui n’est pas envisageable sans rémunération. Il n’est pour l’instant pas 
question que la salle soit donnée en usage libre. 
Les choses peuvent évoluer. C’est en réflexion. 
 
 

3. Où en est la réflexion sur les travaux de la cantine et des toilettes ? 

 

L’équipe municipale ayant changé en septembre la question est restée en suspens mais la nouvelle équipe va 
au plus vite traiter ce point. 
 

4. Afin de réduire la consommation d'eau, le réglage des robinets a-t-il été fait pendant l’été ?  

Oui partout selon M. Delmas. 
 

5. Le remplacement des arbres a-t-il été fait ? 



 
Oui pendant les vacances de la Toussaint. 
 

6. Sécurisation du parking : Un brise-vue avait été évoqué pour le parking, ou alors un sens-unique de 

circulation. Qu'en est-il ? 

Pourquoi aucune piste envisagée lors des conseils précédents n'a été mis en place ? Cela fait plus d’1 an 

que le problème de sécurité sur le parking est évoqué mais rien de changé ! Quelle(s) solution(s) 

durable(s) la mairie peut-elle envisager afin de sécuriser les piétons sur ce parking ? 

 
Un sens unique de circulation et un brise- vue seront installés courant novembre. 
 
 

7. Je souhaiterais soulever un point concernant la sécurité de l'école notamment pendant les heures de 

garderie du matin et du soir. Le plan vigipirate a été renforcé depuis les événements de la mi-octobre, 

pourtant le portail donnant accès à la garderie par la cour des petits reste ouvert en permanence à 

partir de 17h30. Quiconque peut rentrer dans l'école. Lors d'un précédent conseil d'école, la mise en 

place d'une sonnette au niveau de ce portail avait été évoquée...  Peut-on envisager la pose de cette 

sonnette ou interphone que le personnel pourrait ouvrir à distance ? Cela se fait dans beaucoup 

d'écoles et il en va de la sécurité des enfants et du personnel encadrant. 

 
M. DELMAS prend note de ce problème et assure qu’il va se renseigner très rapidement.  
 
 

8. Les serviettes en tissu peuvent-elles être mises en place à la cantine ? Comme cela se fait dans 

beaucoup d'écoles. Beaucoup plus écologique, économique et surtout plus efficace que les serviettes en 

papier... Elles pourraient être mises dans une poche en tissu au nom de l'enfant... 

 

Accord de principe. Les familles devront fournir les serviettes dans une trousse individuelle marquée au nom 
de l’enfant. La serviette devra être changée chaque semaine. Mme BLONDEL informera les familles de ce 
nouveau dispositif. 
 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Nous remercions l’association des parents d’élèves pour le don de 2000 euros pour financer des projets 
scolaires.  
Nous remercions la mairie pour l’attribution de la subvention de 800 euros. 
Nous remercions également l’association « S’aime Jardin » qui a fait dont de la totalité de ses fonds à 
l’occasion de la dissolution de l’association. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 


